

Lunes 31 de Julio de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=156724>Vivienda para los pobres, el gran reto para el próximo sexenio Yalín Cacho López En materia habitacional, el mayor reto para el próximo gobierno será lograr que la población de más bajos recursos, que principalmente se ubica en zonas rurales, compre una vivienda digna con esquemas de financiamiento accesible. José Landa, presidente de la Asociación Mexicana de Sociedades Financieras de Objeto Limitado (AMSFOL), reconoció que en los últimos 6 años, el financiamiento para adquirir vivienda, principalmente media y residencial, aumentó de manera considerable. Pero "debemos ocuparnos más de las personas de más bajos ingresos que difícilmente tienen acceso al financiamiento para vivienda". La razón, argumentó José Manuel Agudo, presidente de Hipotecaria su Casita, es que con ese tipo de financiamiento no sólo se puede combatir la pobreza, sino ayudar a que aumente la competitividad del país.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=156727>Calma en mercados impulsa a la BMV Isabel Mayoral La posibilidad de que la Reserva Federal de EU haga una pausa en su política de alzas en los réditos, y la expectativa de que el conflicto postelectoral no se saldrá del cauce legal, sustentan la buena racha de los mercados financieros nacionales. En la última semana, el IPC de la Bolsa Mexicana de Valores ganó 3.71%, el peso recuperó 8.45 centavos frente al dólar spot, que cerró en 11.8590 unidades, y la tasa de fondeo bancario continuó en 7 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=156730>Nuevas reglas para las maquiladoras El gobierno prepara un decreto para frenar fraudes, que podrían ascender a 20 mil mdp; los cambios no convencen a empresarios, que piden trato fiscal especial. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=156731>Histórico ingreso por ventas de petróleo Petróleos Mexicanos alcanzará este año un máximo en exportaciones que superará el billón de pesos por los altos precios internacionales. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=156848>Pemex prevé ventas por mil millones de pesos este año Margarita Palma Impulsado por los altos precios del crudo, Petróleos Mexicanos alcanzará este año un máximo histórico en ventas totales que superará el billón de pesos, es decir, más del doble de lo obtenido al inicio de la actual administración, informó el director de la paraestatal, Luis Ramírez Corzo. En una reunión que sostuvo con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, el funcionario explicó que este año el gobierno federal recibirá de Pemex aportaciones históricas, del orden de 873 mil millones de pesos, 2.5 veces el monto aportado hace seis años. Asimismo, la paraestatal canalizará este año recursos por 13 mil millones de dólares y de esta forma llega a un promedio anual de inversiones por nueve mil 900 millones de dólares, el doble comparado con la década anterior, lo que representa el monto más elevado en su historia.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=156850>Pemex mete reversa; licitará central eléctrica Margarita Palma Gutiérrez Petróleos Mexicanos (Pemex), el principal consumidor de energía del país, cambió de opinión y en lugar de buscar una asociación en proyectos de cogeneración, elabora la primera licitación para construir una planta de generación eléctrica que se ubicará en el Centro Procesador de Gas Nuevo Pemex, Tabasco. En 2006 Pemex terminará las bases para hacer el concurso del proyecto en 2007. Se estima que la planta, que se realizará bajo la modalidad de cogeneración, requerirá de una inversión de 200 millones de dólares e iniciará operaciones en 2009. Pemex Gas y Petroquímica Básica (PGPB) confirmó que la central eléctrica tendrá una capacidad de 291 megavatios (Mw), de los cuales el 15.5 por ciento será para consumo de su Centro Procesador y el 84.5 para consumo de otras instalaciones de Pemex. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=156889>Desciende el capital contable de Pemex por deudas Margarita Palma Gutiérrez Petróleos Mexicanos (Pemex) anunció que en el segundo trimestre del año presentó un capital contable negativo por unos diez mil 210 millones 999 mil pesos, a pesar de que en el mismo periodo del año pasado alcanzó los 26 mil 495 millones 484 mil pesos, aun cuando se alcanzaron precios récord en la venta de petróleo. El capital contable negativo de la petrolera es resultado de que las deudas de Pemex, en cualquiera de sus modalidades, han rebasado los activos totales de la compañía; al mismo tiempo, el pago de impuestos y derechos se ha incrementado en un 15.42 por ciento. El año pasado la paraestatal habría pagado impuestos y derechos por unos 247 mil 640 millones 78 mil pesos, y en este año la cifra tendría que alcanzar 285 mil 857 millones 93 mil pesos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Operaciones fraudulentas por 20 mil mdp en Pitex y Maquila Ivette Saldaña Las operaciones fraudulentas o irregulares de los beneficiados por los programas de apoyo a la industria manufacturera de exportación podrían ascender a 20 mil millones de pesos; de ahí que para detener los abusos, el gobierno federal trabaja en mayores controles que se emitirán en un nuevo decreto, que aún genera controversia al estar próximo a publicarse. El denominado Decreto para la Industria Manufacturera de Exportación, Maquiladora y de Servicios podría estar publicado a finales de agosto, aunque las secretarías de Economía y de Hacienda, así como los sectores productivos involucrados, todavía hacen ajustes.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=156833>Crece 0.6% el empleo en manufactureras; de 4%, el aumento en maquila Guadalupe Cadena Cuando la construcción y los servicios llevan la delantera en generación de empleos formales, el personal ocupado en la industria manufacturera reportó un leve incremento de 0.6 por ciento en mayo respecto a igual mes de 2005. No obstante, el subsector maquilador continuó con una tendencia más firme, ya que su número de trabajadores creció 4 por ciento en el mismo tiempo de comparación, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Si bien las industrias manufacturera y maquiladora han sido dos de las actividades más dinámicas de la economía en este año, pues tan sólo en el mes de referencia la producción de ambas aumentó 6 y 5.2 por ciento, respectivamente, su capacidad de generación de empleos marcha a tiempos diferentes.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=156835>México, paraíso salarial para ejecutivos, en América Latina Guadalupe Cadena En medio de las negociaciones de trabajadores y empresas por las revisiones salariales, los ejecutivos y directores generales son otro segmento de personal ocupado que también pugna por conseguir mejores condiciones laborales, la mayoría de las veces con éxito. A últimas fechas, México ha logrado equiparar los estándares internacionales en materia de remuneraciones pagadas a puestos directivos, lo que coloca al

país como uno de los líderes de América Latina, según información recabada por Aon Consulting, Manpower México y Rolling Personel, firmas consultoras en materia de recursos humanos. Los datos varían según el tamaño del establecimiento, la rama de actividad y las utilidades de cada empresa, pero en promedio los ejecutivos perciben sueldos fijos de 60 a 90 mil pesos mensuales, cien y 150 mil o incluso mayores a 200 mil.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=156843> Apalancar la representatividad de la IP, reto: González Sada Isabel Becerril Ricardo González Sada busca no sólo el fortalecimiento del Estado de derecho y de las instituciones en el país, sino también el reforzar la seguridad tanto física como jurídica y hacer valer la voz de la iniciativa privada ante los legisladores. El aspirante a la presidencia de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) tiene en mente la creación del "instituto de políticas públicas empresariales", con el fin de que la IP cuente con datos sólidos y que pueda sustentar los análisis que presente en su momento a los poderes Ejecutivo y Legislativo. La idea del emprendedor regiomontano es la de profesionalizar al gremio, sobre todo en la labor de cabildeo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=156845> Sergio Peralta, por la reivindicación del sector empresarial (Isabel Becerril) Durante el próximo sexenio, una de las tareas del gremio empresarial será la de reivindicar su imagen ante los partidos políticos y la sociedad en su conjunto, advierte Sergio Peralta Sandoval. El candidato a ocupar la presidencia de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), para el periodo 2006-08, con opción a reelegirse un año más, sostiene que la representatividad de la IP ante el gobierno, los partidos políticos y los legisladores es sólida. Pero dice que "hay que fortalecerla más" e insiste en que "hay que reivindicar la imagen del gremio empresarial".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=156753> Se dinamiza el crédito hipotecario en la banca; desplaza a las Sofoles Eleazar Rodríguez Hasta mayo, la cartera vigente del sector bancario creció 83.6% real, la de las Sofoles cayó 15.7% anual. La competencia que se observa en el mercado crediticio hipotecario influyó para que el sector financiero no bancario cediera presencia frente al sector bancario tradicional, toda vez que al cierre de mayo la cartera de financiamiento de sector que concentra a las Sofoles y el Infonavit tuvo un decrecimiento real de 0.41 por ciento anual, luego que un año antes mantenía una dinámica positiva de 6.61. De hecho, el sector bancario retomó su papel tradicional y se colocó como una fuente abundante de financiamiento para la vivienda, muestra de ello es que al cierre de mayo la banca -comercial y de desarrollo- creció su cartera de créditos vigentes a 83.64 por ciento real, luego que 12 meses antes lo hacía en 41.73. Sin embargo, pese a la mejora de las condiciones crediticias, la expansión crediticia hipotecaria materializó sus riesgos al arrojar alza en el monto de la cartera vencida.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=156808> La paridad cambiaria rompe soporte de 10.90; el spot ajustó a la baja 3.6 centavos, para finalizar en 10.8590 pesos Ricardo Jiménez Hacia el cierre de las operaciones de este viernes, el mercado del dólar finalmente reaccionó al entorno positivo internacional, derivado del dato adelantado del Producto Interno Bruto (PIB) correspondiente al segundo trimestre de 2006, el cual fue anunciado en Estados Unidos. La cifra de este indicador económico resultó poco favorable, porque reportó un crecimiento de apenas 2.5 por ciento, es decir, por debajo de las estimaciones de analistas que esperaban 3.0 por ciento. Además hubo un ajuste a la baja importante con respecto al primer trimestre, cuando fue 5.6 por ciento. Sin embargo, los inversionistas extranjeros mostraron optimismo al conocer esta información, debido a la perspectiva de que la Reserva Federal (Fed) previsiblemente relaje la política monetaria estadounidense para la siguiente reunión, la cual está prevista para el próximo 8 de agosto del año en curso.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=156811> China, sin necesidad de ampliar la banda del yuan: Banco Central China no tiene necesidad de ampliar la banda diaria de operaciones del yuan porque el rango actual ya es lo suficientemente grande como para permitir una mayor flexibilidad, dijo el viernes un funcionario de alto rango del Banco Central chino. Cada vez es mayor la especulación de que China podría aumentar la banda del yuan como anticipo de una mayor disposición a permitir alza más rápida de la moneda local para reducir los superávit comerciales que generan una liquidez excesiva en el sistema bancario. Los rumores cobraron impulso el viernes, ayudando a elevar el yuan hasta 7.9716 por dólar. Este fue su máximo nivel desde que la moneda fue revaluada en 2.1 por ciento el 21 de julio de 2005, cuando también se la liberó de una paridad con el dólar que había durado una década, para permitir su flotación dentro de bandas administradas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=156816> Impulsa informe económico estadounidense a bolsas; la BMV avanzó 0.56% El reporte adelantado del PIB en Estados Unidos fue muy bien recibido por los mercados accionarios este viernes. En Wall Street, el Dow Jones y el Nasdaq repuntaron 1.07 y 1.93 por ciento, en ese orden, para cerrar la semana pasada en 11 mil 219.70 y dos mil 94.14 unidades. El crecimiento económico del segundo trimestre fue de tan sólo 2.5 por ciento, bastante menor al 3 por ciento previsto y al 5.6 por ciento registrado en los primeros tres meses del año. Aunque aún faltan los datos preliminares y finales, que serán publicados en agosto y septiembre, analistas explicaron que lo anterior sugiere que la Reserva Federal pudiera abstenerse de subir sus tasas en la próxima reunión del Comité de Mercados Abiertos el 8 de agosto. El Reforma

<http://www.reforma.com/nacional/articulo/672471/> 'Exporta' México fuerza laboral Margarita Vega Ciudad de México (30 julio 2006).- El bajo desempeño de la economía del País y la consecuente falta de empleos ha obligado a que por lo menos uno de cada tres jóvenes que ingresan al mercado laboral lo haga del otro lado de la frontera norte. Para Rodolfo Tuirán, académico del ITAM, este fenómeno no es exclusivo de los menos educados, y obedece a la falta de oportunidades. "El problema de la migración corresponde ya no con un perfil (económico educativo), sino que cada vez está más generalizado", detalló Tuirán en entrevista.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/672356/> Sube utilidad de empresas Alberto Barrientos Ciudad de México (31 julio 2006).- Gracias a la aplicación de políticas para eficientar gastos operativos, las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) lograron controlar su incremento en costos financieros por la depreciación cambiaria y en el primer semestre del año aumentaron sus ganancias netas en 10.3 por ciento en términos reales. Además, la mejoría en la actividad económica provocó que tuvieran incrementos en ventas del 13.9 por ciento en la primera mitad del año, según se desprende de los reportes financieros de una muestra de 98 empresas que cotizan en la BMV. Analistas señalaron que el alza en el tipo de cambio registrado en el periodo

fue neutralizada por los mayores ingresos provenientes del exterior.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/672537/Empieza BMV semana con retrocesos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/672537/Empieza%20BMV%20semana%20con%20retrocesos) Sandra Reyes Ciudad de México (31 julio 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició la sesión con retrocesos por una toma de utilidades luego de que el viernes pasado concluyeron los reportes de las empresas mexicanas al segundo trimestre del año. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 20 mil 80.37 unidades, un retroceso de 0.85 por ciento, es decir 171.96 puntos, respecto a la sesión previa. El volumen de operación es de 4.3 millones de acciones con un importe de 92.2 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan SIMEC B con 3.0 por ciento, GEO B con 0.37 por ciento, PEÑOLES \* con 0.01 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/672530/Inician petroprecios jornada al alza](http://www.reforma.com/negocios/articulo/672530/Inician%20petroprecios%20jornada%20al%20alza) Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (31 julio 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abrieron al alza tras un fin de semana en el que se incrementó la violencia en Medio Oriente con la muerte de al menos 56 libaneses en un bombardeo israelí. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para septiembre del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 73.98 dólares por barril, un repunte de 0.74 dólares, el 1.01 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en septiembre cotiza en 74.16 dólares por barril, un incremento de 0.76 dólares en relación al cierre previo, el 1.05 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/672531/Cotiza dólar menudeo en 11 pesos venta](http://www.reforma.com/negocios/articulo/672531/Cotiza%20dolar%20menudeo%20en%2011%20pesos%20venta) Sandra Reyes Ciudad de México (31 julio 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.71 pesos a la compra y 11 pesos a la venta, un repunte de 4 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.70 pesos a la compra y 11 pesos a la venta. Mientras en el Aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.90 pesos a la compra y 11 pesos a la venta. El dólar abrió la sesión al alza por la cobertura de posiciones por el cierre de mes. En las primeras operaciones en Nueva York, la divisa se cotizó en 10.901 pesos a la compra y 10.911 pesos a la venta, un repunte de 4.2 centavos, respecto al cierre previo. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/672360/Retrasan postelecciones presupuesto](http://www.reforma.com/negocios/articulo/672360/Retrasan%20postelecciones%20presupuesto) Lucero Almanza Ciudad de México (31 julio 2006).- A casi un mes de las elecciones presidenciales, la Secretaría de Hacienda carece de un interlocutor para trabajar conjuntamente en la elaboración del paquete económico del próximo año. Mientras el Tribunal Federal Electoral (Trife) no se pronuncie sobre el ganador de la contienda del 2 de julio y no haya un Presidente Electo, la Administración foxista elabora de forma unilateral el paquete económico que estará vigente durante el primer año del próximo sexenio. "Nuestra intención es que una vez que Felipe Calderón tenga su constancia de mayoría, pueda haber contactos formales con el Gobierno federal, para que se incluyan nuestras propuestas en el paquete económico", dijo el coordinador de asesores de Calderón, Ernesto Cordero. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/672346/Faltan en México parques tecnológicos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/672346/Faltan%20en%20Mexico%20parques%20tecnologicos) Karla Ramírez Ciudad de México (31 julio 2006).- En los últimos años, Costa Rica, Australia, China, India y Malasia han basado gran parte de su desarrollo en los parques científicos, en los cuales se genera tecnología y nuevos conocimientos, pero en México son prácticamente inexistentes. Apenas hace 5 años, se comenzó a impulsar en el País este tipo de inversiones, que suman sólo 103.4 millones de dólares, cuando en China se destinó 10 veces esta cantidad en el mismo periodo. La inversión más grande se está "incubando" en Nuevo León, con la construcción del Parque de Investigación e Innovación Tecnológica de Monterrey (PIIT), donde se desarrollarán áreas como la biotecnología, nanotecnología, mecatrónica, tecnologías de información y comunicaciones y salud. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/672380/Elimina biometría inseguridad y claves](http://www.reforma.com/negocios/articulo/672380/Elimina%20biometria%20inseguridad%20y%20claves) Karla Rodríguez Ciudad de México (31 julio 2006).- Digitar al menos 10 veces en un día diferentes contraseñas para acceder a sus objetos de información como computadoras, alarmas de autos, centros de mensajes telefónicos e incluso para ingresar a la casa o el trabajo, es ya una cosa del pasado. Empresas tecnológicas han desarrollado identificaciones biométricas que terminarán con el encadenamiento a las claves al tener una sola identificación que reconoce características únicas como la voz, ojos, sistemas dactilares y la geometría de las manos. Con ello se elimina el robo de identidad y controla mejor el acceso de las personas. De acuerdo con el reporte de la empresa de seguridad Symantec, al cierre del 2005, los códigos maliciosos que pretenden robar la identidad de los usuarios (phishing) representaron 88 por ciento de las 50 muestras de los más reportados. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/141267.html> Deserción universitaria causa frustración y pobreza: Unesco Nurit Martínez La necesidad de encontrar un empleo a más temprana edad y ayudar al sostenimiento de su familia, así como las escasas oportunidades para obtener una beca estudiantil, no sólo están provocando que se cree un "círculo de pobreza" entre los jóvenes universitarios de Latinoamérica y el Caribe, sino que también nazca una "capa social de frustrados profesionales" con sentimientos de "fracasados", "desertores" y "empleados de baja remuneración". En el Informe sobre la educación superior en América Latina y el Caribe 2000-2005. La metamorfosis de la educación superior de la Unesco, se afirma que la deserción escolar o la reprobación en las universidades está provocando afecciones en la salud física y mental de los jóvenes, pero sobre todo un elevado costo, ya que se estima que al año en América Latina y el Caribe se pierden entre 2 y 415 millones de dólares por país, producto del abandono de los estudios universitarios. Para el caso de México, la estimación del costo de los que abandonan sus estudios universitarios es de entre 141 y 415 millones de dólares, es decir, el presupuesto equivalente al que reciben estados como Colima o Tlaxcala en un año. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53265.html> México volará alto con Bombardier Manuel Lombera Martínez México comenzará a armar aviones dentro de cuatro años, informó el secretario de Economía, Sergio García de Alba, a partir de una conversación que sostuvo con Pierre Beaubain, presidente de Bombardier, la ensambladora canadiense. "Pierre Beaubain señaló que ha tenido mejores resultados de los que esperaba en México", informó el secretario, por lo que la trasnacional, además de dedicarse a la manufactura, planea "acelerar la segunda y tercera fase, que consisten en la fabricación de componentes aeroespaciales sofisticados y el ensamble completo de aviones en unos cuatro años". La Secretaría de Economía es más entusiasta que nunca pues, tras la inversión de Bombardier, valuada en 200 millones de dólares para crear un parque aeroespacial en Querétaro, prevé el crecimiento sustantivo de la demanda nacional e internacional de manufacturas aeronáuticas mexicanas. "Estaremos recibiendo en agosto una misión de Pymes de la industria quebequense aeroespacial", continuó el secretario,

"queremos firmar rápido para vender en estas empresas productivas, por eso hemos invitado a grandes grupos mexicanos de autopartes interesados en el sector aeroespacial", dijo. Además añadió que "cada vez más, Boeing y Airbus están interesados en inversiones de poder en México".

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53261.html> Coinciden en impulsar reformas José Manuel Arteaga CABO SAN LUCAS.- El próximo Congreso mexicano debe pensar en impulsar el crecimiento económico del país, por lo que existe el compromiso de concretar las reformas estructurales, coincidieron diputados y senadores electos que integrarán la LX Legislatura. En una mesa organizada durante el 67 Congreso Nacional de Agentes Aduanales que se llevó a cabo en esta localidad, los legisladores de distintos partidos coincidieron en que serán fundamentales las alianzas para impulsar cambios económicos que el país necesita. El senador electo por el PRI, José Calzada, dijo que los legisladores se deben quitar la casaca para impulsar las reformas hacendarias, laboral, energética y agropecuaria. "Ningún partido político por sí solo hará las reformas en México", dijo el futuro senador.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53262.html> Aplicarán la metodología Leanman Factory en México NUEVO VALLARTA, Nay.- El presidente del Lean Enterprise Institute, Jim Womack, anunció la creación en México de una sucursal de este organismo para que México sea un país verdaderamente competitivo a nivel mundial. "Es parte de la estrategia para impulsar la competitividad de la industria, así como la atracción de fondos federales y estatales y de la iniciativa privada que conduzcan al país a mayores niveles de desarrollo", precisó. La metodología Leanman Factory es tomada de los procesos de trabajo que aplica la empresa matriz japonesa Toyota en sus procesos de manufactura y que ha conducido a la compañía al liderazgo mundial de la industria, posicionándola en el segundo lugar, muy cerca de General Motors. Los pasos a seguir y mejorar la producción consisten en la forma de cómo se trata al cliente y a los proveedores, cómo se trabaja en el diseño y la elaboración de los productos, y la forma de administración de la empresa, disminuyendo los costos. Se prevé que se aplique esta metodología en Guadalajara, Jalisco, y posteriormente en todos los estados de la República, precisó en el marco del Congreso de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica de Telecomunicaciones (Canieti).

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-07-31-16751> Avanza dólar libre; se vende en \$11.04 Esta mañana, los bancos que operan en la capital del país venden el dólar libre hasta en \$11.04, cinco centavos más en comparación al cierre del viernes pasado, y lo compran en un precio mínimo de 10.70 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en \$10.8947 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. A su vez, el euro se cotiza en un máximo de \$14.20 a la venta y el yen en 0.098 pesos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-07-31-16750> Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 0.24% La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió hoy con una ligera pérdida de 48.28 unidades, lo que representa 0.24% menos que al cierre del viernes pasado, para colocar su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 20,219.95 puntos. En sus primeros minutos de actividad son negociados un total de 1.6 millones de títulos por un importe de 33 millones de pesos, con la participación de tres emisoras, todas a la baja. Estas emisoras son AMX serie L, que pierde 1.02%, HOMEX Nominativa con 0.18% menos y KIMBER serie A con 0.10% de retroceso.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-07-31-16749> Sube TIIE a 28 días; se ubica en 7.3250% La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se coloca este lunes en 7.3250%, un aumento de 0.0050 puntos porcentuales respecto al viernes pasado, informó el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, el instituto central indica en que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, HSBC, Nacional de México, IXE, Invex, Scotiabank Inverlat y Mercantil Del Norte. Da a conocer que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se ubican en 3.29% a 60 días, en 3.09% a 90, y en 3.14% a 180 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-07-31-16744> Economía mexicana continúa fase expansiva: SHCPLa economía de México se expandió a una tasa anual superior al 4% en el segundo trimestre del año favorecida por las exportaciones de manufacturas, la inversión de las empresas y el consumo, dijo el lunes el gobierno. &ldquo;La economía mexicana continúa en una fase expansiva&rdquo;, dijo la Secretaría de Hacienda, al presentar una estimación del crecimiento económico en su informe sobre las finanzas públicas del segundo trimestre. &ldquo;Se estima que durante el segundo trimestre de 2006 el valor real del PIB (producto interno bruto) se haya incrementado a una tasa anual superior a 4%&rdquo;, dijo Hacienda. La economía mexicana se expandió un 5.5% en el primer trimestre y las cifras definitivas del Producto Interno Bruto (PIB) del segundo trimestre se difundirán el 16 de agosto. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-07-31-16742> FT pide prudencia en mercado bursátil

Londres.- Las perspectivas sobre el desempeño a largo plazo del mercado accionario mexicano deben ser prudentes en vista de los indicadores económicos estadounidenses, publicó el diario británico Financial Times. En un análisis, el rotativo indicó que después de una serie de sacudidas en los mercados globales en semanas recientes, el índice del mercado mexicano comenzó a repuntar, superando la barrera de los 20,000 puntos para terminar la semana pasada en 20,252 puntos. &ldquo;Y si uno limita su visión a los eventos locales, hay razones para pensar que el índice continuará subiendo. La semana pasada las más grandes compañías mexicanas reportaron excelentes cifras, que en muchos casos superaron las expectativas del mercado&rdquo;, apuntó. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-07-31-16763> Se estabilizan precios del petróleo

Londres.- Los precios del petróleo se estabilizaron el lunes por la mañana en espera de ver si un cese del fuego en Líbano se puede negociar esta semana, mientras el mercado examinaba el impacto de la clara desaceleración del crecimiento estadounidense. En Nueva York, el barril de &ldquo;light sweet crude&rdquo; para entrega en septiembre subía 19 centavos, a 73.43 dólares, en las transacciones electrónicas hacia las 10:00 GMT. A esa misma hora en Londres, el barril de Brent del mar del Norte para entrega en septiembre subía 13 centavos, a 73.52 dólares. &ldquo;Durante el fin de semana, las esperanzas de un cese del fuego aumentaron&rdquo;, indicó Michael Davies, analista en la correduría Sucden. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-07-31-16762> Cete mismo día en 7.15 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba al alza el lunes a 7.15%, y las operaciones de mayor plazo tenían avances especulativos por operaciones de fin de mes y por la debilidad de la moneda local. &ldquo;Ya sabemos que el fondeo no se puede alejar mucho de 7.0%, pero en las

operaciones principalmente de seis meses y un año vemos presión por la liquidez limitada por el fin de mes"; dijo un operador. El banco central de México dejó el viernes sin cambios el nivel de equilibrio del fondeo a 7.0%, en una decisión ampliamente esperada por el mercado. Desde abril, la institución monetaria interrumpió una campaña de relajamientos y fijo la tasa del fondeo a 7.0 por ciento. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/07/31/028n1eco.php> Obtienen cinco bancos \$30 mil millones en el primer semestre Juan Antonio Zúñiga Con una tasa de crecimiento anual de 28 por ciento en promedio, la ganancia conjunta de los cinco bancos comerciales más importantes del país ascendió a más de 30 mil millones de pesos en el primer semestre de este año, indican los reportes financieros enviados a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) e informes de los propios grupos. Sin precedente en la historia de México, la dinámica de las utilidades de BBVA Bancomer, Citigroup Banamex, Scotiabank Inverlat, Santander Serfin y Banorte implicó que en los primeros seis meses de 2006 sus ganancias superaran a las obtenidas por todo el sistema bancario comercial en los dos primeros años del gobierno del presidente Vicente Fox Quesada. De acuerdo con informes de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), la utilidad conjunta de todo el sistema bancario comercial que opera en México fue de 12 mil 364.1 millones de pesos durante el primer año de esta administración, a los que se agregaron 11 mil 289 millones de pesos más como beneficios netos en 2002. <http://www.jornada.unam.mx/2006/07/31/028n2eco.php> Profundiza Petróleos Mexicanos el deterioro de su situación financiera Israel Rodríguez J. Petróleos Mexicanos (Pemex), registró una disminución en su patrimonio de 36 mil 700 millones, revela el último informe financiero entregado por la paraestatal a los inversionistas y a las autoridades bursátiles de Estados Unidos y México. De esta forma, el pasivo total de la empresa, que ascendió a un billón 124 mil 383 millones de pesos, fue superior al activo o valor total, cuantificado en un billón 114 mil 172 mil millones. La petrolera mexicana, que obtuvo el año pasado las utilidades, antes de impuestos, más altas de su historia, sólo por abajo del gigante mundial Exxon Mobil, incrementó sus pasivos totales en 13 por ciento, al ascender a un billón 124 mil 400 millones de pesos, equivalente a 99 mil 700 millones de dólares. <http://www.jornada.unam.mx/2006/07/31/029n3eco.php> Grave, la situación financiera del ISSSTE: Hacienda Antonio Castellanos La situación financiera del ISSSTE se agrava cada día y la insuficiencia de recursos pone en riesgo la pensión a la que los servidores públicos tienen derecho, advirtió la Secretaría de Hacienda. Expuso que pronto llegará el momento en que los apoyos de recursos públicos para cubrir el déficit de las pensiones sean insostenibles. Destacó que la propuesta de reforma integral elaborada conjuntamente con los sindicatos y presentada ante el Congreso de la Unión, no pretende la privatización del instituto. Los trabajadores del Estado seguirán siendo derechohabientes del ISSSTE y gozarán de todos los servicios. Además, es injusto para el resto de los mexicanos que los recursos públicos, escasos por definición, se destinen cada vez en mayor medida a cubrir pensiones en lugar de canalizarlos a las urgentes necesidades de educación, salud, infraestructura, seguridad pública y combate a la pobreza extrema. <http://www.jornada.unam.mx/2006/07/31/030n2eco.php> Piden cambios en el sistema arancelario La próxima administración deberá avanzar en el establecimiento de regulaciones no arancelarias para hacer "más armónico" el comercio con los 43 países con los que México tiene tratados comerciales y así evitar cosas como que "alguien quiera importar queso Oaxaca desde Vietnam", señaló el subsecretario de Normatividad e Inversión Extranjera, Alejandro Gómez Strozzi. Ante agentes aduanales del país con los que la Secretaría de Economía firmó un convenio de colaboración, destacó que México tiene accesos preferenciales a esos 43 mercados, y que 90 por ciento del comercio tiene arancel cero, pero, señaló, eso hace necesario establecer reglas claras para la sana competencia. Este, dijo, es uno de los retos que deberá enfrentar la próxima administración federal, porque así como hay libre comercio y casi 90 por ciento de los productos que entran al país lo hacen sin pagar aranceles, está el otro extremo, "el de tener más regulaciones sobre cuestiones no arancelarias".